

市長部局に対する市民の意見・要望

本宮第1中学校学区 1ページ ～ 2ページ

本宮第2中学校学区 3ページ ～ 5ページ

白沢中学校学区 6ページ ～ 7ページ

○ 平成28年度 本宮市議会「市民との意見交換会」開催概要

意見交換のテーマ 「これからの地域のあり方・活性化について」

日程	地区	会場	出席議員	参加市民
10月26日(水)	本宮第1中学校区	えぼか(中会議室)	8名	20名
10月25日(火)	本宮第2中学校区	荒井地区公民館(和室)	4名	16名
10月25日(火)	白沢中学校区	白沢公民館(第2研修室)	7名	12名

・開催時間は午後6時30分から午後8時30分までのおおむね2時間

【本宮第1中学校区】

- ◆将来の子供たちのために、学校の誘致を進めて欲しい。優秀な子供を発掘するスポーツアカデミーを作るような、子供たちを伸ばすような取り組みをして欲しい。
- ◆市の文化遺産があまりないので、残すような取り組みをしてほしい。
- ◆青田地区の会津街道沿いや堆肥センター付近の中学校通学路は、街路灯が少なく危険なので街路灯を増やして欲しい。
- ◆孫市地区でも空き家が増え、スズメバチの巣の駆除をしたが、市の補助を継続してほしい。ガラスの割れている所もあり、遠くに住んでいる家主に連絡をしなくてはならない場合があるので、空き家の状況調査をしてもらいたい。
- ◆側溝の除染はいつ頃実施されるのか。ゲリラ豪雨のときは、流れが悪く道路へ流れ出ている。除染土の搬出は？
- ◆千代田・万世地区に平成27年度1億円近くかけて雨水対策をしたが、8月のゲリラ豪雨には床上浸水も発生して、効果がみられなかった。今回のゲリラ豪雨の検証を実施して、再発防止に努めて欲しい。
- ◆避難所になっているえぽかのライフラインは大丈夫なのか。不備があれば改善してほしい。(ソーラー発電、ボーリングなどの検討を要望)
- ◆安達太良川(線路より上流)の草刈りをお願いしたい。水害につながるのではないかと。
- ◆東西自由通路の基金をもっと積み増しを可能な限りお願いしたい。
- ◆2025年問題対策(少子化対策)のスタートが必要ではないか。
- ◆本宮市も間違いなく人口は減ってくる。へその町として市長を中心にPRしているが、行政として先を見越して考える時期にきているのでは。
- ◆駅前代表で聞いてくれと言われたが、市民交流センターの場所は、建物の内容は別として、今の「かなざわ」と「大天狗」の間の駐車場の場所で良いのか。
- ◆人口増が活性化につながる。本宮市外への人口流出防止すること、現在の空き家や仮設住宅を利用できるようにすること、海外からの移民や戦争難民の救済すると言うような受け入れ態勢を整え、グローバル化を図るといった考え方を聞かせて欲しい。
- ◆農業、工業の研修を受けることも併せて考えないといけないと思う。
- ◆ウイリアムズパークにイングリッシュガーデンを造成するが、作ると維持費がかかるが無料なのか。利用者の半数は郡山から来ている。維持費がかかるため、イングリッシュガーデンでアフタヌーンティーをやるとか、来た人にお金を落としてもらい、造園の資金に回すような仕組みを作って、観光資源にするのであれば起爆剤にして欲しい。
- ◆ウイリアム王子に植えて頂いた「どんぐりの木」を育てて各学校や幼稚園に植えて頂きたい。イギリス王室が原発事故の時に来て植樹をして頂いたのは国内で唯一無二なので、子供たちに伝えていくという義務が本宮市にあると思うので、予算を付けて管理してほしい。
- ◆有料は無理だと思うが、人手は出せる。花壇の管理は学校でもやっているなので、そういった意識を持ってもらいたい。

- ◆市役所エレベーター改修工事は、いつ頃から始まるのか。
- ◆介護施設に導入する介護ロボットは、高齢者を風呂に入れたり、車いすに乗せたりするのに必要と思う。予算はどれくらいか。
- ◆表彰の対象は何年か。以前行政連絡員を11年やったが、市役所からあと1年足りないと言われた。

【本宮第2中学校区】

- ◆6月の菅野議員の一般質問で、中央公民館の耐震診断が平成29年度までかかると言うがなぜそんなに遅れるのか。利用者が多く高齢者で2階に上がるのがたいへんで、行事に参加できなく帰る人もいる。また車いすの人とかも上がれない。5年も経ってそんなにできないものなのか。
- ◆何かと言うとお金の話でと言うが、あれだけ多くの人が利用しているのに後回しで良いのか疑問を感じる。
- ◆国の補助はないのか。
- ◆65歳になったら保険料の納付通知が来た、年金生活で容易ではなくなっている。加えて若者と同居せず老々介護が増えて来ている。介護施設にはなかなか入れないと聞くが市営の施設はあるのか。
- ◆本宮は県内で住みよさランキング1位という待機者が出ないようにできないのか。
- ◆100円くらい高くなっても待機者が居なくなればいいのだが、市営はないのか。白沢の牧場のところは？
- ◆今は子どもが親を介護するという事は考えられない。保険料が高くなったとしても、将来のことを考えると入れる施設がないということは不安である。
- ◆国では家族、家族と言っているが家族では看られなくなっている。
- ◆現状を近くでみると何とかならないものかと思う。
- ◆意見交換会を中学校区別に行くことは良いことと思う。二中学区がどういうことになっているか話したい。例えば、本宮駅前の案内板に公共施設が書かれているが、二中学区には施設が一番少ない。子供が一番多い地域に子育てに必要な施設を充実、整備すべきでは。中央公民館に一中生が夜何人も図書館を利用したりして居る。今どうだかわからないが、その時間二中学区の子供達は親が迎えに来るのをテニスコートの薄暗い寒い所で待っていた。

今小学生が一番多いのは岩根小である。教職員は与えられた中で子供たちを教育している。増築された体育館も新しくなったがワークショップするのに余裕の教室がない、また行事する際に車のおける駐車場がなく校庭に入れるが、子供たちの教育の場である校庭に車を入れるなんていうことは普通やらない。43号11頁に議会はチェック機関に留まらず政策云々と書いてある。言ったようなことを鋭くキャッチして議会の立場から、行政に物言うことはいくらでもできると思う。財政難だから何年まで待ってくれ、みんなそれで抑えられて来ている。補助金使ってやろうと思えば市の土地がないのでつけれない。

かろうじてまゆみアリーナ作ってもらった、駐車場はどうなっているの。小中学生が使う際の免除制度はどうなっているのか、公表されていないから分からないが二中の生徒がどれだけ使えるのか厳しくチェックしないと、是非二中学区の議員さんに見て、チェックして欲しい意見を申して欲しい、そして子供たちを育てて欲しい。これからの時代をしょって立つ子供を育てるのにいい環境を作ってあげて欲しい。

教育、文化、福祉関係の施設、二中学区にどれだけあるのか。二中学区には集まれる場

所もない。土地があるところに整備されるということだけでなく、場所を確保するのも行政の手腕ではないか、是非ご尽力、ご努力をいただきたい。まゆみアリーナを使い勝手良くしていくには、近くに駐車場の確保をしていく必要があると思っているのですが、そういう主張をしてそういう目でチェックしてこの地区の子供たちにもっと豊かな教育、活動して将来しよって立って行けるような跡継ぎを育てたいものだなあと思っている。よろしくお願ひしたい。

◆岩根小の校庭は狭すぎる。大玉村の学校も含め、校舎が小さい、校庭が狭い、駐車場の余裕もない、そして子供が一番多い、それをどう捉えて議員は自分の主義、主張の中に入れて行くかがである。

会派等があるならその中で十分検討し、またいろんな現状をよく見て対処しなければ人にやさしいとかお世辞にも言えない。

◆幼稚園前の通路を除染やっている業者が通るが危険だ。園庭が狭く小学校の校庭を借りて運動をしている、悪く言えばそれで大丈夫だと言うくらいの感じではないのか。その小学校の校庭は狭いと言うことをどれだけ認識しているのか。

◆実情は十分わかっているが繰り返し言わないと、と思っている。

◆もう一つ戻ってもどうにもならないことだが、白沢支所建設約束ごとだったか知らないが、もう少し待ってくれと言って、お金を回すという姿、市長にも議員にも見えなかった。

◆二中の入口の信号何とかならないのか。

◆二中のグラウンドは来年着工するのか。

◆まゆみアリーナ間もなくオープンになると思うが、グラウンドと合わせて45台くらいしか駐車出来ないと聞いた。それでいろんな行事ができるのか。市では家畜市場の駐車場を借りることについては、未だ何の話もしていないとのこと。議会の方から言ってもらえないか。

◆11月6日に岩根地区のグランドゴルフ大会をすることになっている。駐車場のことについて、市の方に聞いたら家畜市場の駐車場は借りていないので使えないということだった。

◆関連で、家畜市場の駐車場を借りるのはいいが、そもそも家畜市場の駐車場を最初からあてにしているのは間違っているという意見が出たと、市に言って欲しい。

◆まゆみアリーナでは、何ができるのか。

◆フットサルの競技人口はどの位。

◆優先順位はあるのか。

◆市外からは料金が多少高いと言っても、地元優先的な利用を考えてもらいたい。料金周知の回覧が回っただけで利用について詳しくは分からない。

◆高い価格で土地を買って企業誘致し、固定資産税とかが増えてあの当時は良かったが、借金も増えてしまったことは。

◆毎年市債が減っては来ていることは分かっている。

◆二本松市で安達太良山が噴火した際の防災マップができたと聞く。本宮市での対応は。その中で避難場所が今までのとおりでいいのか、検討等について議会の方に話があったのか。

- ◆自主防災組織を結成して欲しいと言っているが、防災マップなどのたたき台がないとなかなかできないのではないかな。
- ◆本宮市は福島県のへそのまちというが、へそにあたるものは何か。
交通の便の良い所である、教育、文化、福祉の面で大勢の人が集まれる国、県の施設の誘致を狙って欲しい。
- ◆道の駅構想という話はいつも質問に出ている。土地を確保すれば予算は国からくる事業だが検討しているのか。SAで売っている米が宮城県の米ではがっかりする。
- ◆中央公民館、サンライズの駐車場狭い。五百川駅、インター周辺に大きな大会でも何でもできるような施設を造り、本当にへそのまちと言われるようにして欲しい。議員も考えて欲しい。

【白沢中学校区】

◆道路の維持管理についてです。山林の管理をする方が少なくなっている。特に自宅から離れているところはどうなっているのか分からない方がいるのではないかと思います。若い方はサラリーマン、親は高齢となるなか今後どうしていくのか。仕方ないでは済まされないで酷い部分一例を挙げます。近所の市道は片側が田、道路が有りU字溝、山と続きます。この山のよせ刈りをやっても木の枝が道にかぶさって通行に支障をきたしている。道幅が狭くなっている。交通安全上支障をきたしている。工業団地の通勤の道路にもなっている。U字溝につまっている。ゴミも多い。毎日状況は同じである。高松の寺の道路の草刈りの際、刈った草・枝がU字溝に貯まり塞いでいる。道幅も狭くなっている。同じ例である。なんらかの方法（除染等）で除去してもよいのではないかと。

もう一つは、白沢シルバースポーツセンターの利用の件です。現在の利用状況はゲートボールだけのように思われる。野球・サッカーなどの屋外スポーツの活用はどうか。雨・雪でもできるのではないかと。ガラス面にネットを設置することで可能かと思えます。先日完成したまゆみアリーナもそうなっているのかと思えます。高齢化社会の中でシルバースポーツも盛んであり屋内で体を動かすことは重要です。広報もとみやの市長の一言でまゆみアリーナは市民の運動機会の確保と健康増進を図るのが目的であると掲載されている。白沢地区にも同様の施設があっても良いのではないかと。アリーナの使用料ですが、夜間2面2時間6400円ですが、市民の健康増進を図る観点から使用料をとるのは如何か。大玉村では使用料を頂いていないとお聞きするが。

◆地域の方が積極的に対応している。ただ草を刈っていないところにはゴミがあるのではないかと。環境美化は朝の一時間でしか対応していないのでシルバースポーツセンターの方が対応しているが回りきれていないのではないかと。

◆会社で月1回実施しているところもある。荒井のイワキ、アサヒビールなどがある。ゴミは工業団地の一員ではないかと思う。市から各企業に周知をしてもよいのではないかと。

◆自社でもやっていて、軽トラック2台になる時もある。小さい時の教育が大事である。会社や現場ごとに実施している。

◆通勤の時に捨てる。一番は個人のモラルである。会社から周知するのが良いのではないかと。

◆企業からの意識付けが大事であり、ゴミ捨ての罰金の条例は市ではありますか。

◆人口減少特に和田です。市のキャッチフレーズは定住促進です。和田の児童が減少している。ドリームライン沿線の開発を是非要望する。短期、長期するものはあるが、工場誘致、住宅団地造成人口が増える方策将来のビジョンを要請して頂きたい。

◆大玉は人口が増えている。避難者の方も多いと聞く。造成して分譲では間に合わない。今できる事は、減反している土地を宅造してはどうか。

◆まずは地域の環境を整備すること。阿武隈川が流れている小学校時代魚が泳いでいた、60年で環境が変わった。和田1区にポンプ場があり揚水をして田を作っている。汚れた川の水で白沢地区の田を作ってお米を食べているがそういった環境で子や孫を住ませたい

と思いますか。阿武隈川の再生が大事でそこから出発しないといけないのではないかと。定住から遠ざかってしまうのではないかと。あくまでも提言です。郡山で活動をしている。

◆阿武隈川の汚い水で米を作っていますね。大玉村はキレイな水で作っている。汚れた水で作った農村地域（白沢地区）に定住しますか。

◆子ども達が地元に戻り家を建てたいと思っても土地がないので大玉村や郡山市へ行ってしまふので、10区画のミニ造成売れたら又新たに10区画造成すると人口は増えると思ふが如何ですか。

◆定住増の土地問題に関し、市では民間企業へ依頼するという事で進めているがこれではなかなか進めないのではないかと土地は市で確保し、その段階でゼネコンや建築業者にその段階で依頼する方法が一早いのではないかと。現に長屋地区で商売をして事務所を構え2代目ですが、土地狭いため土地を探しているが田しかない。その土地が購入できないので他地区に移動するしかない。田も重要だがあれば農業委員の了解を頂き、土地を提供して頂きたい。手狭な為に従業員・駐車場の確保も難しく他地区に移転するしかないのではないかと思っている。おまかせではなく市で確保して頂き、一般企業に募集し委託するのも良いのではないかと思っている。

◆先ほどの意見は、5棟分でも10棟分でもまずはやってみてどうなるのかと言う考えも必要です。住んでみたい市の上位という事から上位の条件から追ってみても良いのではないかと。

◆本宮市・大玉村には産科がない。産科がないのに人を増やすと言っているのも如何なものか。いざという時は救急車で行っている。人口を増やす原点である。

◆合併浄化槽の補助率はいくらですか。

◆昨年、行政区長をさせて頂き、区の行事（環境美化等）で10事業以上やっても予算的にそれ以上出ない。昨年12～13事業をやりました。草刈り、缶拾いをやっている区には予算を入れて戻してやるという事を考えないとだんだんやらなくなってしまふ。積極的にやっている区を見殺しにしないような対応をして頂きたい。ボランティア（缶拾い等）の評価について、表彰してやるとか表彰判断は難しいがそのような捉え方を検討して頂きたい。建設業は評価点の関係で缶拾いとかを行っているが、民間はやっても何にもない。やったものをどうするか捉えてほしい。市ではしっかりと取り組まないと民間ではなかなか出来ないのと、表彰等も例である。積極的にやっているところには対応してやるという対策をすれば盛り上がるのではないかと。